



MEDALLA DE ORO Y PREMIOS EDICIÓN 2026

Para fomentar el mérito, el talento y los logros de talla internacional, la Unión Internacional de Arquitectos (UIA) concede cada tres años una serie de premios, que se entregan durante sus congresos mundiales. La próxima edición se celebrará en Barcelona en 2026.

MEDALLA DE ORO DE LA UIA

Creada en 1984, es la más alta distinción que la UIA concede a un/una arquitecto/a o a un grupo de arquitectos/as en vida en reconocimiento a las obras realizadas a lo largo de su carrera profesional. Los premiados en ediciones anteriores han sido: Hassan Fathy, Reima Pietilä, Charles Correa, Fumihiko Maki, Rafael Moneo, Ricardo Legorreta Vilchis, Renzo Piano, Tadao Ando, Teodoro González de León, Álvaro Siza Vieira, I.M. Pei, Toyo Ito y Paulo Mendes de Rocha. Paulo Mendes da Rocha Toyo Ito, Renzo Piano, I.M. Pei, Álvaro Siza Vieira, y Rafael Moneo.

PREMIO UIA PARA JÓVENES ARQUITECTOS A LA EXCELENCIA ARQUITECTÓNICA Y A LA INNOVACIÓN EN EL PROCESO DE DISEÑO

Creado en 2025, el Premio de la UIA para Jóvenes Arquitectos reconoce a un/una joven arquitecto/a o a un equipo de arquitectos/as menores de 40 años que hayan realizado al menos un proyecto construido que demuestre una creatividad e innovación sobresalientes, tanto en el proceso de diseño arquitectónico como en la obra construida. El premio tiene como objetivo animar a la nueva generación de arquitectos/as a realizar una contribución significativa a la excelencia arquitectónica y al compromiso social. El primer ganador se dará a conocer en 2026.

PREMIO PATRICK ABERCROMBIE AL PLANEAMIENTO Y AL DISEÑO URBANO

Este premio, que lleva el nombre de Patrick Abercrombie, primer presidente de la UIA y figura destacada en la reconstrucción de Gran Bretaña tras la guerra, se concede desde 1961 y reconoce obras ejemplares de planeamiento y diseño urbano y regional. Entre los galardonados anteriormente figuran Joan Busquets i Grau, Edmund N. Bacon, Jan Gehl, Nuno, Portas, Peter Hall, Mahmoud Yousry Hassan y AUC.

PREMIO AUGUSTE PERRET A LA TECNOLOGÍA APLICADA A LA ARQUITECTURA

Este premio, que se concede desde 1961, rinde homenaje a Auguste Perret, presidente de honor de la UIA y eminente arquitecto del siglo XX, famoso por su uso pionero del hormigón armado, y reconoce las obras que se caracterizan por su excelencia tecnológica. Entre los galardonados figuran Thomas Herzog, Norman Foster, Françoise Hélène Jourda, Shigeru Ban, Anupama Kundoo, Rudy Ricciotti y Philip F. Yuan.

PREMIO JEAN TSCHUMI A ESCRITOS ARQUITECTÓNICOS

Este premio, que lleva el nombre del antiguo presidente de la UIA y miembro del Movimiento Moderno, se concede desde 1967 y reconoce la excelencia en la escritura y la crítica arquitectónicas. Entre los galardonados figuran Reyner Banham, Peter Cook, Liangyong Wu, Juhani Pallasmaa, Kenneth Frampton, Louise Noelle Gras, Ashraf Salama, Doğan Kuban, Anne Beim y Vladimír Šlapeta.

PREMIO ROBERT MATTHEW A LOS ENTORNOS HUMANOS SOSTENIBLES

Este premio, que lleva el nombre del antiguo Presidente de la UIA, Robert Matthew, se concede desde 1978 y encarna los objetivos del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat). Se ha concedido a personas y grupos que han realizado una contribución significativa a la arquitectura sostenible y socialmente responsable, entre ellos Hassan Fathy, Stefan Foster, Giancarlo de Carlo, Carin Smuts, Francis Kéré y Hoàng Thúc Hào.

PREMIO VASSILIS SGOUTAS DE ARQUITECTURA AL SERVICIO DE LAS POBLACIONES MÁS DESFAVORECIDAS

Nombrado en honor del antiguo presidente de la UIA, Vassilis Sgoutas, este premio, concedido desde 2008, reconoce a los/las arquitectos/las que han aportado soluciones arquitectónicas innovadoras y aplicadas en beneficio de las comunidades desfavorecidas. Entre los galardonados anteriormente figuran Arquitectos sin Fronteras, Architectes de l'Urgence, Paul Pholeros, Fabrizio Carola, Carlos González Lobo, Huang Thuc Hao, David Kaunitz y Ka Wai Yeung, Marina Tabassum y Đoàn Thanh Hà.

ELEGIBILIDAD

Podrá ser candidato/a a la Medalla de Oro de la UIA y a los Premios de la UIA cualquier arquitecto/a en vida, estudio, grupo de arquitectos/as o colectivo de arquitectos/as. Los trabajos del estudio y del grupo deberán ser el resultado de una colaboración duradera liderada por esos/esas mismos/mismas arquitectos/as.

Excepto en el caso del Premio Jean Tschumi, los candidatos deberán ser arquitectos/as profesionales cualificado/as o, en el caso de candidaturas de grupo (equipo), estar encabezadas por un arquitecto/a profesionalmente cualificado/a.

En el caso del Premio UIA para Jóvenes Arquitectos, los candidatos individuales o el/la jefe/a del equipo deberán tener menos de 40 años.

Cada candidato/a debe cumplir los criterios de elegibilidad establecidos para el premio específico. Las Secciones Miembros no podrán presentar al mismo candidato más de dos veces para el mismo premio, ya sea en ediciones consecutivas o no. La UIA fomenta la diversidad y la amplia representación en el proceso de nominación.

CANDIDATURAS

Cada Sección Miembro podrá presentar hasta tres candidaturas nacionales o de residentes de su país por cada premio, mientras que los miembros del Consejo de la UIA podrán presentar candidatos/as de cualquier país.

Las candidaturas deberán ajustarse al presente reglamento y al calendario publicado por la Secretaría de la UIA.

PRESENTACIÓN DE CANDIDATURAS

Las candidaturas deben incluir:

- una fotografía digital del candidato/a o candidatos/as (5 MB máx.)
- una breve biografía del candidato/a (600 palabras máx.)

- una declaración de la organización o representante electo de la UIA que presenta la candidatura en la que se expliquen los motivos que justifican la nominación de esa candidatura a un determinado galardón
- un currículum resumido del trabajo profesional del candidato/a (1000 palabras máx.)
- un máximo de 10 fotografías (de un máximo de 15 MB cada una) de la obra del candidato/a (en el caso del Premio Jean Tschumi, las fotografías pueden sustituirse por imágenes escaneadas de los escritos seleccionados).

Las candidaturas se presentarán online en la plataforma creada a tal efecto. Formatos admitidos: .docx, .pdf, .gif, .jpg, .png, .tif, .tiff o .eps. No se admitirá ningún material presentado en otro formato o enviado por correo electrónico, correo postal o mensajero. Toda la documentación de las candidaturas deberá presentarse en uno de los idiomas de trabajo de la UIA, inglés o francés. No se admitirá ninguna candidatura que se presente en otro idioma.

Todas las fotografías deberán estar libres de derechos de autor y la UIA tendrá derecho a utilizarlas sin ningún tipo de restricción.

PRESELECCIÓN DE LAS CANDIDATURAS

Para la Medalla de Oro de la UIA y para el Premio Jóvenes Arquitectos, un jurado compuesto por cargos electos de la UIA preseleccionará una lista de entre cinco y siete candidatos que se someterá a la consideración de los respectivos jurados.

El jurado de la UIA está compuesto por los siguientes cargos electos:

- Presidenta: Regina Gonthier.
- Presidente saliente: José Luis Cortés.
- Secretario general: Rui Leão.
- Tesorero: Seif Alnaga.
- Vicepresidenta de la Región I: Teresa Táboas Veleiro.
- Vicepresidente de la Región II: Jerzy Grochulski.
- Vicepresidente de la Región III: Nivaldo Andrade.
- Vicepresidente de la Región IV: Zhang Li
- Vicepresidente de la Región V: Vity Claude Nsalambi.

COMPOSICIÓN DE LOS JURADOS

Cada galardón será evaluado por un jurado compuesto por tres miembros: un miembro electo de la UIA y dos miembros externos.

Medalla de Oro de la UIA

- Regina Gonthier, presidenta de la UIA
- David Adjaye, Adjaye Associates, Reino Unido
- Lu Wenyu, Estudio de Arquitectura Amateur, China

Premio UIA para Jóvenes Arquitectos a la excelencia arquitectónica y a la innovación en el proceso de diseño

- Rui Leão, secretario general de la UIA
- Kjetil Thorsen, Snøhetta, Noruega
- Tatiana Bilbao, Tatiana Bilbao Estudio, México

Premio UIA Patrick Abercrombie al planeamiento y diseño urbano

- Jerzy Grochulski, vicepresidente UIA, Región II
- Alessandro Gess, l'AUC architectes et urbanistes, Francia; premiado 2023

- Giancarlo Mazzanti, El Equipo Mazzanti, Colombia

Premio Auguste Perret Prize a la tecnología aplicada a la arquitectura

- Zhang Li, vicepresidente UIA, Región IV
- Shigeru Ban, Shigeru Ban Architects, Japón; premiado 2011
- Werner Sobek, Werner Sobek, Alemania

Premio UIA Jean Tschumi a escritos arquitectónicos

- Teresa Táboas Veleiro, vicepresidenta UIA, Región I
- Vladimír Šlapeta, historiador de la arquitectura y pedagogo, República Checa; premiado 2023
- Louise Noelle Gras, historiadora y crítica de arquitectura, México

Premio UIA Robert Matthew a los entornos humanos sostenibles

- Vity Claude Nsalambi, vicepresidente UIA, Región V
- Hoang Thuc Hao, 1+1>2 Architects, Vietnam; premiado 2023
- Kashef Chowdhury, URBANA, Bangladesh

Premio Vassilis Sgoutas de arquitectura al servicio de las poblaciones más desfavorecidas

- Nivaldo Andrade, vicepresidente UIA, Región III
- Ka Wai Yeung, Kaunitz Yeung Architecture, Australia; premiado 2021
- Palinda Kannangara, Palinda Kannangara Architects, Sri Lanka

El jurado podrá declarar desierto uno o más premios.

DERECHOS DE PUBLICACIÓN

Las Secciones Miembros de la UIA que presenten candidaturas deberán garantizar que la UIA posee los derechos de publicación de todo el material enviado —incluidas fotografías, imágenes, ilustraciones y otros soportes— con el fin de promover los Premios de la UIA y la excelencia arquitectónica. Estos materiales podrán utilizarse en la página web de la UIA, en las redes sociales, en comunicados de prensa, publicaciones, exposiciones y otras comunicaciones oficiales. Se citará a todos los autores.